



Madrid 11 de Marzo de 2020

Queridos amigos sacerdotes:

Acabamos de tener la reunión de arciprestes y vemos conveniente insistir y concretar el comunicado del Arzobispado de ayer y la nota personal que os mandé. **A día de hoy, y sabiendo que los acontecimientos se van precipitando, los criterios más importantes son:**

- El criterio de fe que hace que en esta Cuaresma nuestra oración humilde sea más intensa, incluso promoviendo campañas de oración en nuestras comunidades, para pedir el aumento de la fe, nuestra conversión Cristiana, la salud de los que se encuentran enfermos, la vida eterna para los fallecidos, el consuelo de los familiares, el acierto en los médicos, el espíritu de solidaridad en nuestra sociedad, etc.
- El criterio pastoral que como presbíteros nos hace no descuidar en estos momentos a los más vulnerables. La vida parroquial debe permanecer en todo lo que se pueda si se pueden cumplir las normas sanitarias. Cada equipo sacerdotal debe ir viendo las actividades que suprime o que mantiene. Sentid el apoyo del vicario en vuestras decisiones. Aquellas en las que los participantes sean personas de riesgo deben suprimirse (p.e. Vida ascendente, catequesis, escuela de pastoral social, escuela de pastoral de la salud, actividades con mayores, actos de Piedad en los que no se pueda mantener la distancia aconsejada, etc). Creo que es importante también generar iniciativas de acompañamiento en estas situaciones (algunos jóvenes de parroquias se ofrecen a cuidar niños en las casas mientras los padres trabajan, parroquias han organizado un servicio de atención y llevar alimentos a los que permanecen en casas, alguna parroquia celebrará la eucaristía fuera del templo, otros están organizando catequesis online, también los hay que ofrecen orientaciones a los padres para que den la catequesis en sus casas a los hijos, etc). Me parece muy oportuno mantener los templos abiertos para que se pueda ir a rezar.
- Por supuesto, el criterio cívico que nos hace ir tomando las decisiones según las autoridades sanitarias nos indiquen. Creo que es muy importante tomarnos en serio todas las orientaciones que nos dan. El criterio De la Iglesia es ir a la par y asumir todo lo que nos vayan diciendo.
- Recomendad encarecidamente que reciban la comunión en la mano.
- Insistid que las personas mayores, en situación de riesgo o que su salud pueda afectarse pueden seguir las Eucaristías en sus casas sin faltar al precepto dominical.



Arzobispado de Madrid  
Vicaría VII - Oeste

- Ya sabéis que a día de hoy las autoridades han puesto límite de número a los eventos. Prohibidos los de más de mil personas y los de menos se reduce a un tercio. Velad para que esta disposición pueda cumplirse facilitando que se mantengan prudentemente las distancias. Si es necesario poner alguna eucaristía extra podéis valorarlo.

En estos momentos es importante permanecer unidos en lo esencial, nuestra esperanza en el Señor, pues “Sabemos, además, que Dios dispone todas las cosas para el bien de los que lo aman, de aquellos que él llamó según su designio”. No es momento de fricciones estériles sino de seguir entregando nuestra vida por el bien de nuestro pueblo encomendado.

Un abrazo fraterno

Juan Carlos Merino Corral  
Vicario episcopal

